

# L'HERBDO

23 octobre 97

GASTRONOMIE

## Avec tout le respect dû à la courge

### La cucurbitacée de Marie

Il faut sans doute être né dans une vallée de l'Allier pour connaître l'histoire de ce nigaud du village de Charoux qui, partant au marché acheter un cheval, se vit proposer par un malicieux l'achat d'une citrouille qu'un habile boniment transforma en œuf de poulain. Récoltée en Minervois, une autre histoire bourgeoise sans doute dans tous les potagers, d'Andalousie en Argovie: fâchés contre un paysan jugé par trop avare, des garnements lui administrèrent une odorante leçon en évitant ses plus belles courges pour y chier tant et plus, dissimulant leur forfait en refermant soigneusement la suggestive cucurbitacée. Trêve de blague. Marie Christian, gourmande du Sud-Ouest, apprête fables, souvenirs, réflexions, mais aussi succulentes recettes, dans un nouveau livre dédié à une campagne qui sait encore apprécier bouillies, tartiflettes et autres «bons-hommes à croquer». Coquin et pratique, ce livre se lit d'une main, comme disent les libertins. C'est-à-dire que l'autre empoigne déjà les casseroles.

Thierry Sartoretti

Marie Christian, «La Soupe aux trois cailloux», Editions Métropolis, Genève.

✓